
} 

 
收藏本站  |  English  |  联系我们  |  中国科

学院

 请输入关键字

  首页 所况介绍 机构设置 科研成果  研究队伍  招生招聘  创新文化  科学传播  研究生培养  党群园地  产业体系  

新新新新闻动态闻动态闻动态闻动态

  图片新闻 

  头条新闻 

  综合新闻 

  学术活动 

  科研动态 

  通知公告 

  业内信息 

  合作交流 

现在位置：首页 > 新闻动态 > 综合新闻 
 

微微微微电电电电子所召子所召子所召子所召开开开开2011年度年度年度年度领导领导领导领导班子民主生活班子民主生活班子民主生活班子民主生活会会会会
2011-12-13 | 编辑：党办 徐子梁 | 【大 中 小】【打印】【关闭】

 

  12月9日，微电子所召开2011年度领导班子民主生活会。会议由党委书记李培金主持，领

导班子成员、两委委员出席会议。院人教局干部监督处李洪伟处长、京区党委组织部周凭栏

组织员与会指导。  

  按照中纪委、中组部、京区党委的统一要求，本次民主生活会的主题定为“坚持以人为

本执政为民理念发扬密切联系群众优良作风”，主要内容是回顾2011年的工作，针对党员群

众提出的意见和建议，查找工作中存在的问题，广泛地开展批评与自我批评，并针对2012年

的工作提出改进建议。  

  会议首先听取了所纪委副书记曾鸿滨做的《2011年微电子所反腐倡廉工作汇报》，全面

了解了2011年纪检监察审计工作开展情况以及今后的工作思路。  

  李培金书记首先简要回顾了2011年的工作情况，他指出2011年是微电子所全面推进、深

入发展、取得辉煌成就的一年，所党委根据院党组、京区党委的部署和要求，紧密围绕全所

中心工作开展了一系列活动，保障了科研及其他工作的有序开展。他主动查找工作中存在的

不足，并带头做了认真的自我批评。他说，作为党委书记，在主动接触基层方面做的还不

够，走访研究室比较少，面对研究所快速发展的现状，工作中存在一些畏难情绪，今后要努



 

 

力在这些方面做出改进。针对党员群众提出的意见和建议，他指出，这些意见和建议提的很

好，这说明我们的工作存在一些不足之处，更说明党员群众十分关心研究所的发展，积极建

言献策。他强调，领导班子、两委委员要高度重视这些意见和建议，积极给予反馈，在实际

工作中不断改进提升，不辜负党员群众的期望。他建议领导班子要改进工作方式方法，主动

深入到党员群众当中，详细了解他们的情况，帮助他们排忧解难；建立和完善领导班子沟通

的长效机制，不断增强团结意识，形成坚强的领导核心；加强基层党建工作，积极开展支部

活动，活跃支部氛围；实行精细化管理，提升管理水平和服务意识；建立科学合理的科研管

理体系。  

  所党委委员、所长叶甜春在发言中指出，微电子所经历了五年的高速发展，已经成为一

个学科覆盖广、科研实力强的专门性研究所。高速发展给微电子所带来辉煌的同时，也带来

了很多问题，主要体现为：科研战线过长，学科方向呈现出“遍地开花”、“广种薄收”的

态势；一些科研成果的市场竞争力不足，创新水平有待进一步提升；技术成果的产业化程度

不高，一些员工缺乏市场意识和竞争意识，影响了科研成果转化，等等。他指出，即将到来

的2012年将是微电子所发展的关键一年。领导班子成员要转变发展思路，变“广种薄收”为

“深耕细作”，凝练学科目标，培育微电子所的重点研究方向，掌握核心技术，提升科研成

果的产业化水平。他还指出，党员群众提出的意见建议很中肯，领导班子、两委委员要高度

重视，在沟通交流、体系建设和人才培养等方面改进工作方法。叶甜春所长还针对自己在管

理工作中存在顾此失彼的现象做了自我批评。  

  周玉梅、刘新宇两位副所长结合日常工作进行了自我批评，开诚布公地谈问题、查不

足、找原因、提建议。周玉梅副所长在发言中表示，这次领导班子民主生活会开的非常好、

非常及时，为领导班子提供了很好的沟通交流的平台。她指出，及时的沟通交流有利于营造

团结和谐的氛围，有利于更好地开展各项工作。她非常赞同李培金书记和叶甜春所长提出的

建立和完善领导班子沟通的长效机制的建议。刘新宇副所长在发言中指出，目前微电子所面

临着科研体系建设和学科凝练等方面的问题，领导班子迫切需要转变思路，细化科研管理，

集中科研力量，为贯彻落实中科院“创新2020”和“一三五”规划而不懈努力。  

  其他参会的党委委员、纪委委员分别就各自负责的工作向会议做了汇报，对工作中存在

的问题进行了全面的总结和深刻的自我批评。大家一致认为，领导班子以实事求是的精神对

2011年的工作进行了全面的总结，做了深刻的自我批评，建议高屋建瓴，规划高瞻远瞩，充

分展现了领导班子锐意进取、奋发有为的精神状态。与会的两委委员还提出了很多中肯的建

议。  

  院人教局干部监督处李洪伟处长做了指导性发言。他指出，这次会议可以用两个“务

实”来形容，一是谈的内容很务实，近年来，微电子所发展迅速，取得了很多成绩，但是大

家在会上不谈成绩，只谈问题，敢于直面缺点与不足，诚恳地接受批评和建议，充分体现出

领导班子务实的精神；二是提的意见很务实，党员群众加上与会人员共提出几十条建议，句

句诤言情真意切，条条建议闪烁真知，充分体现广大职工心系工作、爱所如家的主人翁责任

感。李洪伟处长对此次民主生活会给予了高度评价。他认为，本次会议准备充分，内容务

实，与会人员开诚布公，积极献言献策，共商大计，共谋发展，堪称一次成功的民主生活

会。他们希望与会人员将查找到的问题，深入分析、切实整改，促进微电子所更好更快发

展。  
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